EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 7 DE OCTUBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.425 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



REPORTAJE Últimos domingos con Franco Manuel Jabois P2



MADRID Crece la protesta vecinal contra las casas de apuestas MADRID

Los Mossos garantizan su obediencia a jueces y fiscales

Interior confía en el despliegue preparado por la policía catalana ante la sentencia del 'procés'

J. GARCÍA / Ó. LÓPEZ-FONSECA **Barcelona / Madrid**

La policía autonómica catalana no quiere repetir la experiencia del 1-O, que terminó con su entonces máximo responsable, Josep Lluis Trapero, procesado por rebelión. Ante las protestas que se prevén una vez conocida la sentencia del Tribunal Supremo contra los líderes del *procés*, los Mossos d'Esquadra han preparado un amplio dispositivo y aseguran que acatarán las eventuales órdenes de jueces o fiscales.

Los altos mandos de los Mossos ya han explicado sus planes en reuniones con cargos policiales del Ministerio del Interior. El Gobierno central también desplegará agentes en Cataluña, que intervendrán siempre que sean requeridos por el cuerpo autonómico. Fuentes de Interior subrayan la buena sintonía con los Mossos y afirman que tienen plena confianza en su actuación en defensa del orden público. En caso de que no fuese así, Interior dispone de un instrumento, la Ley de Cuerpos y Fuerzas de Seguridad, que le permitiría asumir el control de actuaciones concretas por encima de los Mossos. Páginas 16 y 17

Casado sitúa a Ana Pastor, exministra de Rajoy, de número dos por Madrid

El líder del PP, Pablo Casado, llevará el 10-N como número dos por Madrid a la expresidenta del Congreso Ana Pastor, relegando a Adolfo Suárez Illana, que ocupó ese puesto en abril. Pastor es una persona de total confianza del expresidente Mariano Rajoy y su designación es otro gesto de Casado en su apuesta por la moderación. Esta medianoche se cierra el plazo para presentar listas. PAGINA 19

Portugal refrenda en las urnas la gestión de Costa

El partido del primer ministro socialista se acerca a la mayoría absoluta y le bastará pactar con uno de sus dos actuales socios

J. MARTÍN DEL BARRIO, **Lisboa** Los socialistas de António Costa ganaron ayer con claridad las elecciones legislativas en Portugal en lo que supone un refrendo a la gestión desarrollada por el primer ministro en la pasada legislatura. Con casi el 100% escrutado, el Partido Socialista (PS) de Costa obtiene un 36,7% de los vo-

tos. A falta de concluir el reparto definitivo de los 230 escaños, ese porcentaje le sitúa cerca de la mayoría absoluta y le asegura gobernar con el apoyo de tan solo uno de sus aliados en el anterior mandato: el Bloco de Esquerda (BE) y el Partido Comunista (PC). Ambas formaciones mostraron anoche sus recelos a reeditar dicha

alianza. El centroderecha del Partido Socialdemócrata (PSD) quedó segundo con el 28%. Y la ultraderecha tenía perspectivas de lograr un escaño. La abstención superó el 45,5%, pese a los llamamientos a la participación que habían hecho el presidente del país, Marcelo Rebelo de Sousa, y todos los candidatos.



MARC MÁRQUEZ: OCTAVO MUNDIAL CON 26 AÑOS. Marc Márquez se convirtió ayer en el piloto más joven en lograr ocho Mundiales tras vencer en Buriram (Tailandia) al adelantar a Fabio Quartararo en la línea de meta. "Quiero acabar el año pensando en 2020", dijo tras la carrera. / S. LALIT (AP)

PÁGINAS 40 Y 41

Preocupación en Italia al agrietarse un glaciar del Mont Blanc

La crisis climática deja una cicatriz en el techo de Europa

DANIEL VERDÚ

Courmayeur (Italia)

La alerta la lanzó el primer ministro italiano, Giuseppe Conte, en la Asamblea General de la ONU: 250.000 metros cúbicos del glaciar de Planpincieux, a los pies del Mont Blanc, amenazan con desprenderse y provocar una gran avalancha. Fue un aviso sobre las consecuencias catastróficas que el cambio climático puede tener en todo el mundo, también en el techo de Europa. "El valle de Aosta es un laboratorio del cambio climático", proclamó por su parte el presidente de la región, Antonio Fosson, que invitó a todas las autoridades a visitarlo.



La Academia Sueca corona el jueves a dos escritores tras la crisis de 2018

Un comité renovado para otorgar dos Nobel

LOLA GALÁN, **Madrid** Un año después de la tormenta causada por un caso de acosos sexuales y filtraciones, la Academia Sueca se dispone el jueves a conceder, por primera vez en su historia, dos premios Nobel de Literatura a la vez. Uno será el correspondiente a 2019 y el otro a 2018, cuando la concesión quedó aplazada por el escándalo.

Otro cambio significativo distingue a esta edición de las que se han sucedido desde 1901. El comité que se encarga de la preselección de candidatos se ha ampliado para acoger a cinco especialistas externos (dos escritores y tres críticos) con voz y voto. Los expertos prevén que al menos un premio, si no los dos, irá a parar a una mujer. Páginas 30 y 31